

Quels sont les 4 nouveaux moyens de transport au XIX° siècle ?

- les premiers trains
- de grands navires à moteur
- les premières voitures;
- les premiers avions.

Qu'est-ce que l'exode rurale ?

départ massif des ruraux vers la ville.

Pourquoi les villes du XIX° siècle se transforment ?

les paysans quittent leurs villages pour aller travailler dans les usines : c'est l'exode rural.

Les industriels ont fait construire, près des usines, des habitations à bas prix pour y loger les ouvriers.

De nouvelles villes se sont développées autour des usines : les banlieues. L'expansion urbaine et les progrès techniques ont permis de transformer les villes : elles se modernisent.

Les transports (omnibus, tramway, métro), l'hygiène et le confort s'améliorent.

Qu'est-ce qu'un syndicat ?

une association de personnes qui exercent le même métier ou le même type de métiers et qui s'unissent pour défendre leurs intérêts communs.

Qu'est-ce qu'un parti politique

groupe de personnes ayant les mêmes opinions sur l'organisation du pouvoir

Qu'est-ce qu'une grève ?

un arrêt de travail pour protester contre les conditions de travail et réclamer des améliorations.

Quelles sont les 5 lois importantes du XIX° siècle ?

- l'interdiction du travail pour les enfants de moins 12 ans,
- le droit de grève,
- la réduction de la journée de travail,
- une journée de congé par semaine,
- mise en place d'un système de retraite.

Quelles sont les conditions des enfants au XIX° siècle ?

Au début du XIXème siècle, les enfants travaillaient durement dès l'âge de six ans dans les usines et les mines.

Qui a rendu l'école obligatoire et en quelle année ?

Jules Ferry en 1882